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Vorwort 

Sehr geehrte Mitb¿rgerinnen und Mitb¿rger! 

 

 

Das Jahr 2024 geht zu Ende und traditionell wird R¿ckschau auf die vergangene Zeit gehal-
ten. Wenn ich auf das Jahr in unserer Gemeinde zur¿ckblicke, konnten wieder einige Pro-
jekte und Anliegen unserer B¿rgerinnen und B¿rger auf den Weg gebracht werden.  

 

Von G¿terwegen ¿ber StraÇenerhaltungsmaÇnahmen, vom Kanal- und Wasserbau, vom 
Kindergartenzubau bis hin zur innerºrtlichen Bauplatzschaffung. ¦berall wurde ºffentliches 
Geld investiert, damit wir unsere Gemeinde ein kleines St¿ck verbessern. Ich bin mir si-
cher, dass Sie diesen Einsatz bemerkt haben. 

 

Die Umstellung der StraÇenbeleuchtung auf LED wird langfristig Kosten sparen. Der Ein-
stieg in eine Energiegemeinschaft ermºglicht uns ebenfalls Energieausgaben zu reduzieren. 
Die Zukunft des Feuchtgebietes in Pranhartsberg konnte durch das Revitalisierungsprojekt 
gesichert werden. Sanierungen an Dorf- und Feuerwehrhªusern fºrdern die dºrfliche Ge-
meinschaft und die Investitionen in den Hochwasser- und Katastrophenschutz der letzten 
Jahre zeigten beim Regenereignis 2024, wie wichtig diese sind. Gemeinsam mit unseren 
sieben Feuerwehren ist es uns gelungen, in Zusammenarbeit mit dem Krisenstab der 
Marktgemeinde, die grºÇten Schªden bereits im Vorhinein zu unterbinden. 

 

Daf¿r mºchte ich mich bei allen Kameradinnen und Kameraden sehr herzlich bedanken. 
Der Gemeinderat hat daher einstimmig den Beschluss gefasst, Dank und Anerkennung den 
Feuerwehren auszusprechen. 

 

Das sind alles Aufgaben, die von der Gemeinde zurecht erwartet werden. Ich sehe unser 
Amt als Servicestelle f¿r die B¿rgerinnen und B¿rger der Marktgemeinde Sitzendorf. Meine 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter arbeiten unter groÇem Einsatz f¿r uns alle. Egal in wel-
chem Bereich sie tªtig sind, ihre Arbeit ist wertvoll. Ich danke ihnen daf¿r. 

 

Ich mºchte auch dem Gemeinderat der letzten 5 Jahre danken. Wir haben beinahe alle Be-
schl¿sse einstimmig gefasst. Der Volkspartei sowie der sozialdemokratischen Partei war 
Konsens immer wichtig. Wir haben auf Augenhºhe zusammengearbeitet und daf¿r mºchte 
ich allen Fraktionen danken. 

 

Am 26. Jªnner 2025 finden die Gemeinderatswahlen in ganz Niederºsterreich statt. Sie 
entscheiden mit Ihrer Stimme, wer in der Zukunft die Herausforderungen, Sorgen und 
zahlreichen Aufgaben auf Gemeindeebene bewerkstelligen soll. 

 

Als B¿rgermeister bin ich bereit, die Zukunft unserer Marktgemeinde gemeinsam mit Ihnen 
zu gestalten. Ich w¿nsche Ihnen und Ihren Liebsten ein besinnliches sowie gesegnetes 
Weihnachtsfest und alles Gute f¿r das kommende Jahr 2025.  

Ihr B¿rgermeister 

Ing. Florian Hinteregger, BA 
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Ehrungen 

 

%ÈÒÕÎÇÅÎ 
GemªÇ N¥ Ehrungsgesetz d¿rfen Geburtstags- und Hochzeitsjubilªen in den Medien verºffentlicht wer-

den. In unserer Gemeindezeitung unter der Rubrik ĂGl¿ckw¿nscheñ werden Namen und Wohnort unse-

rer Jubilare verºffentlicht. Falls Sie im nªchsten Jahr einen runden oder halbrunden Geburtstag (ab 50.) 

haben und keine Verºffentlichung oder Weitergabe unsererseits w¿nschen, teilen Sie uns dies bitte mit. 

Bevºlkerungsentwicklung 

Goldene Hochzeit 

Sperber Frieda & Eduard Niederschleinz 

Hackl Margit & Josef Goggendorf 

Stockinger Gerlinde & Franz    Frauendorf 

Klausgraber Gertraud & Josef Niederschleinz 

M¿ller Maria & Alfred Goggendorf 

Gruscher Maria & Josef Sitzendorf 

90. Geburtstag Maria Zºchmeister 

Anlªsslich des 90. Geburtstages von Frau Maria 

Zºchmeister aus Roseldorf ¿berbrachte B¿rgermeister 

Florian Hinteregger die besten Gl¿ckw¿nsche seitens 

der Marktgemeinde Sitzendorf an der Schmida.  

Wir w¿nschen der Jubilarin alles Gute, insbesondere 

Gesundheit und Zufriedenheit f¿r die nªchsten Jahre. 

Im Bild v.l.n.r.: B¿rgermeister Florian Hinteregger, 

Maria Zºchmeister, Franz und Helga Zºchmeister. 

Geburten 15 

EheschlieÇungen 8 

Sterbefªlle 31 

Wohnsitzstatistik Stand 01.12.2024 

Hauptwohnsitz 2.211 

Nebenwohnsitz 545 

Gesamt 2.756 

Einwohner Hauptwohnsitz 

2018 2.153 

2019 2.140 

2020 2.148 

2021 2.165 

2022 2.166 

2023 2.204 

2024 2.211 

Diamantene Hochzeit 

K¿hrer Waltraude & Johann Goggendorf 

Kisser Hermine & Leopold Frauendorf 

Kurtz Gerlinde & Johann Sitzendorf 

Hºller Anna-Maria & Johann Sitzendorf 

Hameter Martha & Alfred Niederschleinz 

Rosenauer Monika & Artur Sitzendorf 

Eiserne Hochzeit 

Seidl Maria & Josef Braunsdorf 



Gemeindemitteilungen 

 

Einwohnerstatistik Hauptï und Nebenwohnsitz Stand 01. Dezember 2024 

Alter 0-5 6-10 11-15 16-20 21-30 31-40 41-50 51-60 61-70 71-80 81-90 
ab 

91 

Mªnnl 49 64 56 66 144 165 176 252 195 106 74 6 

Weibl 74 56 54 41 120 177 164 235 194 150 86 15 

Ges. 123 120 110 105 264 342 340 487 389 256 160 21 

%  4,5 4,4 4,1 3,8 9,7 12,6 12,5 17,9 14,3 9,5 5,9 0,8 

Katastralgemeinde 
Einwohner 

HWS 2023 

Einwohner 

NWS 2023 

Einwohner 

HWS 2024 

Einwohner 

NWS 2024 

Braunsdorf 172 60 174 57 

Frauendorf 313 79 311 81 

Goggendorf 217 49 216 49 

Kleinkirchberg 106 9 109 8 

Niederschleinz 302 88 301 85 

Pranhartsberg 46 12 45 12 

Roseldorf 288 74 304 72 

Sitzendorf 673 155 667 155 

Sitzenhart 87 42 84 26 

Gesamt 2.204 551 2.211 545 
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Nachwuchs ist eingetroffen bei: 

Autherith Verena und Hofbauer-Schmidt Johannes Niederschleinz Tochter Klara 

Horwarth Elisabeth und Bernhard Niederschleinz Sohn Maximilian 

Triebl Melanie und Christian Braunsdorf Tochter Luisa 

Pfeifer Tanja und Zºchmann Franz Sitzendorf Sohn Valentin 

Gr¿ner Melanie und Strobl Stefan Sitzendorf Sohn Emilian 

Zacek Julia und Altinger Philip Sitzendorf Sohn Elvis 

Edelm¿ller Evelyne und Harald Braunsdorf Sohn Harald 

H¿ndler Michelle und Patrick Kleinkirchberg Tochter Melina 

Stockinger Isabel und Degiampietro Raffael Sitzendorf Sohn Mael 

Seidl Chatcirin und Bernhard Braunsdorf Tochter Marion 

Schºfbeck Tanja und Raab Martin Niederschleinz Sohn Valentin 

Held Jasmin und Florian Goggendorf Tochter Sophia 

Wiehart Michelle und Lukas Roseldorf Sohn Tobias 

Lembacher Pia und Bucher Manuel Braunsdorf Sohn Jakob 

Frey Julia und Michael Roseldorf Tochter Josefine 

 

Die Ehe am Standesamt in Sitzendorf haben geschlossen: 

Bauer Andreas und Feldhaas Andrea Sitzenhart 

WeiÇkirchner Calvin und Preineder Sonja Braunsdorf 

H¿ndler Patrick und Wichtl Michelle Kleinkirchberg 

Pfannhauser Josef und Mrkaljevic Selma Roseldorf 

Paxa Alfred und Kºppel Jennifer Sitzendorf 

Hernadez Arias Julio und Slabina Nina Kleinkirchberg 

 

Wir bedauern den Tod der Gemeindeb¿rger: 

Kiss Manfred Sitzendorf 

Seidlberger Elfriede Sitzendorf 

Winter Franz Braunsdorf 

Kronberger Jonas Niederschleinz 

Altinger Richard Roseldorf 

Hogl Leopoldine Sitzenhart 

Gruber Erwin Frauendorf 

Lehner Margarete Sitzendorf 

Hogl Karl Braunsdorf 

Vogler Leopold Sitzenhart 

Triebl Hermine Braunsdorf 

Hunger Hedwig Sitzendorf 

Pfanner Katharina Niederschleinz 

Wimmer Mathilde Roseldorf 

Seidlberger Josef Sitzendorf 

 

Stadler Erika Goggendorf 

Knell Anna Niederschleinz 

Hackl Josef Goggendorf 

Mehofer Gerthilde Braunsdorf 

Mum Josef Sitzendorf 

Geyer Hermine Frauendorf 

Trenker Josef Niederschleinz 

Krºtlinger Herbert Kleinkirchberg 

Zºchmeister Anna Roseldorf 

Leprich Maria Niederschleinz 

Hunger Hedwig Sitzendorf 

Schwing Johann Niederschleinz 

Eder Josef Niederschleinz 

Hameter Alfred Niederschleinz 

Bauer Inge Braunsdorf 

Hºller Anna-Maria Sitzendorf 

R¿ckblick 
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Folgende Personen, deren Wohnsitz nicht mehr in der Gemeinde war, sind eben-

falls verstorben: 

Neubauer Maria Hollabrunn Sitzendorf 

Doifl Maria Hollabrunn Niederschleinz 

Politzer Hildegard Retz Niederschleinz 

Neubauer August Hollabrunn Sitzendorf 

Pohler Maria Retz Roseldorf 

Neuhold Martha Kirchberg/Wagram Frauendorf 

Fabianek Michael Horn Roseldorf 

Burg Stefanie Wien Niederschleinz 

Bruckner Erich St. Pºlten Niederschleinz 

 

Gl¿ckw¿nsche zum: 

80. Geburtstag 

Lembacher Pauline Niederschleinz 

Krºtlinger Herbert Sitzendorf 

Bauer Rosa Roseldorf 

Bruckner Erich Niederschleinz 

Pfeifer Anna Sitzendorf 

Zechmeister Josef Niederschleinz 

Brunner Herta Sitzendorf 

Klein Alfred Goggendorf 

Scherr Erika Sitzendorf 

Fahn Ingeborg Sitzendorf 

Leitgeb Elfriede Frauendorf 

Beyer Rosa Goggendorf 

Fabianek Michael Roseldorf 

Gruber Anton Roseldorf 

Mann Helene Goggendorf 

Gruber Elfriede Roseldorf 

Diem Josef Roseldorf 

Biribauer Gertrude Sitzendorf 

Daberkow Erika Sitzendorf 
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R¿ckblick 

85. Geburtstag 

Withalm Wilhelmine Sitzendorf 

Hammerschmid Waltraud Sitzendorf 

Seidlberger Franz Frauendorf 

Pfanner Katharina Niederschleinz 

Kurtz Otto Sitzendorf 

Schneider Elfriede Sitzendorf 

Weiner Alfred Goggendorf 

Hameter Alfred Niederschleinz 

Stadler Erika Goggendorf 

Biribauer Anton Sitzendorf 

Hºller Johann Sitzendorf 

Bauer Karl Braunsdorf 

Wimmer Herta Frauendorf 

Pauritsch Lieselotte Niederschleinz 

Seifried Hilda Sitzendorf 

Wagner Gustav Niederschleinz 

Klampfer Maria Braunsdorf 

Berger Elfriede Sitzendorf 

Vater Franz Sitzendorf 

Zºchmann Maria  Roseldorf 

Autherith Alois Niederschleinz 

Schuh Anna Roseldorf 

Raidl Maria Frauendorf 

Wimmer Ferdinand Frauendorf 

Seidl Josef Braunsdorf 

Bucher Franz Braunsdorf 

Fiedler Josef Sitzendorf 

Zºchmeister Maria Roseldorf 

90. Geburtstag 

102. Geburtstag 

Wenhardt Theresia, Niederschleinz 
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Schneerªumung 

Der Gehsteig ist entlang der Liegenschaft zu sªubern und wenn nºtig auch zu streuen. Gibt 

es keinen Gehsteig, muss der StraÇenrand in einer Breite von 1 Meter von Eis und Schnee 

gereinigt werden. Sollte dies nicht ordnungsgemªÇ durchgef¿hrt werden droht eine Verwal-

tungsstrafe. Die Gehwege m¿ssen zwischen 06.00 und 22.00 Uhr gerªumt sein. Schnee-

wechten oder Eisbildungen m¿ssen von den Dªchern entfernt werden. Das Aufstellen von 

Warnhinweisen oder an die Hauswand angelehnte Latten sind nur eine SofortmaÇnahme - 

unabhªngig davon ist der Hauseigent¿mer dazu verpflichtet, zum Schutz der Passanten das 

Dach zu reinigen. Andernfalls kºnnen betrªchtliche Kosten f¿r Schadensersatz anfallen. 

Brennholz zu verkaufen 

In der Kirschenallee in Goggendorf kºnnen 10 Bªume zu je ú 30,00 erworben werden.  

Die Bªume sind mit Markierspray gekennzeichnet. Wenn Sie Interesse haben, melden Sie 

sich bitte bis 11. Jªnner 2025 am Gemeindeamt. 

Wahlservice 
Am 26. Jªnner 2025 wird der Gemeinderat neu gewªhlt. Unsere ĂAmtliche Wahlin-

formationñ erleichtert das gesamte Prozedere der Abwicklung - f¿r Sie und f¿r die 

Gemeinde.  

Anfang Dezember erhielten Sie eine ĂAmtliche Wahlinformation - Gemeinderatswahl 2025ñ. 

Diese ist mit Ihrem Namen personalisiert und beinhaltet einen Buchstaben/Zahlencode f¿r 

die Beantragung einer Wahlkarte im Internet (www.wahlkartenantrag.at) und einen schriftli-

chen Wahlkartenantrag mit R¿cksendekuvert. AuÇerdem kºnnen Sie in der App ĂDigitales 

Amtñ oder direkt bei uns am Gemeindeamt eine Wahlkarte beantragen.  

Wenn Sie am 26. Jªnner 2025 im Wahllokal Ihre Stimme abgeben, bringen Sie bitte den 

personalisierten Abschnitt der Wahlinformation und einen g¿ltigen Lichtbildausweis mit.  

Feuerwerk 
Es knallt, es raucht und bereitet Pyrotechnikfans groÇe Freude: das SchieÇen von Raketen 

und die Knallkºrper am Silvesterabend. Dabei ist ein GroÇteil der Feuerwerkskºrper (F2-

Kategorie) wie etwa Raketen und Schweizer Kracher im Ortsgebiet verboten. Aus Sicher-

heitsgr¿nden mºchten wir darauf hinweisen, dass die gesamte Rechtsvorschrift 

des Pyrotechnikgesetzes einzuhalten ist. 

Gemeindewohnung zu vermieten 

Neuvermietung der Gemeindewohnung Sitzendorf, Gartenweg 4/2 ab sofort 

Miete: 384,00 pro Monat inkl. MwSt., exkl. Betriebskosten, GrºÇe: 42 mĮ 

Interessenten kºnnen sich am Gemeindeamt melden.  

Gemeindeinformationen 

Bauplªtze zu verkaufen 

Alle aktuell angebotenen Bauplªtze finden Sie auf unserer Homepage-  

B¿rgerservice-Bauplªtze/Wohnungen.  

Bei Fragen wenden Sie sich gern an unser Bauamt unter 02959 2203-11 oder per Mail an: 

johanna.dehne@sitzendorf.at 
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É Gemeinde Sitzendorf 

É Gemeinde Sitzendorf 

Winterdienst 

F¿r die Bevºlkerung ist es beinahe selbstverstªndlich, jederzeit gut begehï und befahrbare 

Verkehrswege vorzufinden. Daf¿r ist es erforderlich, dass der Winterdienst von den Mitarbei-

terInnen der Gemeinde und der StraÇenmeisterei entsprechend bewerkstelligt wird. Diese 

Arbeit ist oftmals sehr schwierig und mit einem enormen Zeitaufwand verbunden, daher ist 

es nicht mºglich, die Winterdienstarbeiten gleichzeitig in allen Katastralgemeinden zu ver-

richten. In diesem Zusammenhang bitten wir um Verstªndnis und Geduld. Passen Sie bitte 

Ihre Geschwindigkeit und Fahrweise an die winterlichen Fahrbahnverhªltnisse an! 

Gemeindeinformationen 

Konzert Musikverein Roseldorf 

 

Am 08.12. fand das alljªhrliche Adventkon-

zert in der Pfarrkirche Roseldorf statt. Bei 

vollem Haus konnten die BesucherInnen in 

eine weihnachtliche Atmosphªre eintau-

chen. Musikkapellenobmann Reinhard 

Zºchmann begr¿Çte die Gªste. Die Junior 

Band, unter der Leitung von Hannes Zech-

meister, erºffnete das Konzert. Dann 

stimmten die Chorvereinigung Frohsinn 

und die Musikkapelle Roseldorf ein. Den 

Abschluss bildete das traditionelle Weih-

nachtslied ĂStille Nachtñ. Die Abschlusswor-

te sprach Heidi Liebhart, die sich bei allen 

Mitwirkenden bedankte und das treue Publikum zu Speis und Trank in das Dorfhaus einlud. 

Kinder besuchten das Gemeindeamt 

Wie sieht das Gemeindeamt aus? Was macht 

denn eigentlich der B¿rgermeister genau? Wer 

arbeitet dort und gehºrt das Postamt auch da-

zu? Diese Fragen stellten sich unsere 15 wiss-

begierigen BesucherInnen. B¿rgermeister Flori-

an Hinteregger, Gemeinderªtin Melanie Win-

disch und Bettina Schuh f¿hrten die Kinder 

durch das Gemeindeamt. Bei den unterschiedli-

chen Stationen lernten die Kinder die verschie-

denen Aufgaben im Gemeindeamt kennen.  

Am 20. November 2024 fand die Glei-

chenfeier des Kindergarten-Zubaus 

statt. Die Bauarbeiten laufen nach Plan und 

wir freuen uns, die neue Kindergarten-

Gruppe am 08. Jªnner 2025 mit Landesrªtin 

Christiane Teschl-Hofmeister erºffnen zu 

kºnnen. In der zusªtzlichen Gruppe kºnnen 

15 weitere Kinder betreut werden.   

Gleichenfeier Kindergartenzubau 

Obmann Ing. Reinhard Zºchmann, Obfrau der Chorvereinigung Frohsinn 
Heidemarie Liebhart, Chorleiterin Michaela Wang, Nicole Schmid-Gaus, Ro-
man Westermayer, Ariane Marhold, BGM Florian Hinteregger, Anna Pfeifer, 
GR J¿rgen Liebhart, Bernadette Rockenbauer, Roman Geist, Amelie Marhold, 
Philip Stagel, Magdalena Diem, OV Gerhard Maurer, Mathias Hºtzer, Johan-
nes Zechmeister, Philip Pfeifer, Kapellmeister Bernhard Schneider 
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É Gemeinde Sitzendorf 

Ankauf von Notebooks f¿r die Smart-
boards in der VS und ASO: 

F¿r die bereits beschlossenen Smartboards 
in der VS und ASO werden noch 6 Note-
books f¿r die Lehrerarbeitsplªtze benºtigt.  

PNC , Glaubendorf   ú 6.745,14 
 

Ankauf einer Wahlkabine f¿r die KG 
Frauendorf:  

F¿r den Ankauf einer neuen Wahlkabine f¿r 
die KG Frauendorf lag folgendes Angebote 
(inkl. USt.) vor: 

Wahlurnen-shop.de   ú 554,39 
 

Ankauf von Holzmaterial f¿r die Sanie-
rung der Plakatwªnde: 

F¿r die Plakatwªnde (Anschlagtafeln) in den 
KGs sollen neue Hartfaserplatten (ca. 65 
mĮ) angekauft werden. Die Anschlagtafeln 
sollen damit beplankt werden, um eine leich-
tere Entfernbarkeit der Plakate zu gewªhr-
leisten.  

J. u. A. Frischeis, Stockerau  ú  2.367,98 
 

Ankauf von Pflanzenmaterial f¿r die 
KG Goggendorf: 

Als Ersatzpflanzung in der Schmidasiedlung 
in Goggendorf werden 3 neue Bªume ge-
pflanzt.  

Baumschule-Gartenbau Hummel,   
Niederschleinz     ú 706,80 

Beschl¿sse Gemeindevorstandssitzung vom 03.12.2024 

Folgende Antrªge des B¿rgermeisters wurden angenommen und beschlossen: 

Auftrag zur Errichtung eines Gelªnders 
beim RBH Kleinkirchberg: 

Beim Auslaufbauwerk beim RHB in Klein-
kirchberg wird als Absturzsicherung ein 
Stahlgelªnder mit 3 m Lªnge errichtet wer-
den, welches lt. Bescheid vorgesehen ist.  

Haider GmbH, GroÇweikersdorf  
         ú 1.290,00 
 

Auftrag f¿r das wasserrechtl. Einreich-
projekt der Br¿cke in Niederschleinz: 

F¿r den im kommenden Jahr geplanten 
Br¿ckenneubau durch die Abt. WA3 in Nie-
derschleinz ist ein wasserrechtliches Ein-
reichprojekt notwendig.  Folgende Leistun-
gen wurden ausgeschrieben: Erstellung ei-
nes Einreichprojektes, statische Berech-
nung, Einreichstatik, Ausf¿hrungsstatik, 
Einreichplªne, Bewehrungsabnahme.  

Zehetgruber+Laister, Zwettl    
      ú 12.000,00 

 

Auftrag f¿r die Planung und Bauausf¿h-
rung Erweiterung WVA Roseldorf: 

F¿r die Planungsphase und Bauausf¿h-
rungsphase der Erweiterung WVA Roseldorf 
wurden folgende Leistungen ausgeschrie-
ben: Erstellung Fºrderansuchen, Detailpla-
nung, Ausschreibung und Vergabeberatung, 
Bauaufsicht, Erstellung Unterlagen Fºrder-
kollaudierung.  

Henninger & Partner GmbH, Langenlois 
      ú 18.000,00 

Beschl¿sse Gemeinderatssitzung vom 11.12.2024 

In der KG Roseldorf im Bereich der Kir-
chenstraÇe verlªuft die bestehende Was-
serleitung groÇteils ¿ber Privatgrund. Auf-
grund von mehreren Rohrbr¿chen in der 
Vergangenheit soll nun die Wasserleitung 
in diesem Bereich erneuert und auf ºffent-
liches Gut verlegt werden. Die Lªnge der 
zu sanierenden Wasserleitung betrªgt ca. 
190 m. Ebenfalls sollen ca. 10 Stk. Haus-
anschl¿sse erneuert und 1 Stk. Wasser-
zªhlerschacht versetzt werden. 

 

Zusªtzlich sollen noch weitere 30 Hausan-
schl¿sse im Gemeindegebiet saniert wer-
den. Der Auftrag hierf¿r wurde an die Fir-
ma Swietelsky AG zum Preis von  
ú 284.071,61 exkl. MwSt. vergeben.  

Personelle Verªnderung: 

Unser langjªhriger Mitarbeiter, Herrn Ing. 
Daniel Stefan wird ab 01.01.2025 mit den 
Funktionen des Amtsleiter-Stv. sowie zwei-
ten Kassenverwalter-Stv. betraut. Wir gra-
tulieren herzlich! 

 

Bericht des B¿rgermeisters: 

Die Siedlungsgenossenschaft Waldviertel be-
stªtigte in den letzten Gesprªchen mit der 
Gemeindef¿hrung, dass am Areal des Gast-
hauses Pelzer-Altinger eine neue Arztpraxis 
mit Apotheke, Therapierªume sowie ein 
Stockwerk f¿r altersgerechtes und barriere-
freies Wohnen mit Pflegemºglichkeit sowie 
Wohnungen f¿r Single-Haushalte und Fami-
lien entstehen sollen. Planung 2025, Bauzeit 
2026 - 2027. 
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Der Gemeinderat der Marktgemeinde Sitzendorf hat in seiner Sitzung den Voran-

schlag f¿r das kommende Haushaltsjahr beschlossen. 

Der Voranschlag beinhaltet nachfolgenden Projekte: 

¶ Weiterbau und Fertigstellung der R¿ckhaltemaÇnahme ĂNiederschleinz S¿dñ 

¶ G¿terwegeerhaltung 

¶ Planungskosten und R¿cklagenbildung f¿r das Schulprojekt 

¶ Neubau und Sanierung der Wasserversorgung KirchenstraÇe Roseldorf 

¶ Erweiterung/Sanierung der Kanªle 

¶ StraÇen- und Wegebau 

¶ Planungskosten R¿ckhaltemaÇnahme ĂStraningbachñ und ĂSitzenhartñ 

¶ Fertigstellung der AuÇensanierung Kapelle Pranhartsberg 

¶ Fertigstellung des Um- und Zubaus FF-Haus Frauendorf 

¶ Fertigstellung der Sanierung des Dorfhauses Frauendorf 

¶ Sanierung der AuÇenfassade Dorfhaus Sitzenhart 

¶ Restarbeiten der LED-Umstellung der StraÇenbeleuchtung  

¶ Fertigstellung Kindergarten-Zubau 

 

F¿r die notwendige Sanierung und den Neubau der Wasserversorgung KirchenstraÇe Rosel-

dorf sowie die Erweiterung bzw. Sanierung von Kanªlen wird ein Darlehen von 506.000 Euro 

veranschlagt.  

Ein Voranschlag wird immer sehr vorsichtig angesetzt. Dies bedeutet, dass Reserven einge-

plant werden. Nicht verwendete Reserven f¿hren zu einer verminderten Schuldenaufnahme. 

Erst ein Rechnungsabschluss im Mªrz/April 2025 zeigt den Haushalt 2024 korrekt an. Diese 

aktualisierten Zahlen flieÇen dann in den Voranschlag 2025 ein. 

 

Ertrªge aus operativer Verwaltungstªtigkeit     ú 5.681.100,00 

Ertrªge aus Transfers         ú 1.665.600,00 

Nicht finanzwirksame Ertrªge        ú  - 270.300,00 

 

Personalaufwand      ú 2.027.500,00 

Sachaufwand       ú 4.553.000,00 

Transferaufwand      ú 1.402.300,00 

Finanzaufwand       ú    149.300,00 

Nicht finanzwirksame Aufwendungen  ú-1.448.700,00 

 

Finanzergebnis       ú 6.683.400,00 ú 7.076.400,00 

Mittelverwendungs- Aufbringungsgruppen ú    847.800,00 ú  - 176.400,00 

 

Haushaltspotential    ú  - 631.200,00 

Haushaltspotential Vorjahr  ú 2.264.600,00 

Haushaltspotential Verf¿gbar  ú 1.668.800,00 

Projektausgaben    ú-1.518.800,00 

Bildung von R¿cklagen   ú    150.000,00 

Kumuliertes Haushaltspotential ú      35.400,00 

Voranschlag 
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Eislaufplatz 

Im Bild: Mitarbeiter Markus Blaim, B¿rgermeister Florian Hintereg-

ger und Vizeb¿rgermeister Michael Fahn. 

Am Donnerstag, den 28. November fand die 

Generalversammlung des Dorferneuerungs-

vereins Frauendorf statt. Obfrau Eva-Maria 

Scheitenberger erºffnete die Sitzung und be-

gr¿Çte die erschienenen Mitglieder des Ver-

eins. Nach einem Totengedenken wurde 

¿ber das vergangene Jahr R¿ckschau gehal-

ten. Dabei wurde der Fokus auf das derzeit 

in Sanierung befindliche Projekt "Dorfhaus 

Frauendorf" gelegt.  

 

Zahlreiche Arbeiten konnten bereits abge-

schlossen werden. Viele unentgeltliche Stunden wurden von 

den Mitgliedern und Angehºrigen des Dorferneuerungsver-

eins Frauendorf geleistet. Im nªchsten Jahr soll die Erºff-

nung stattfinden. Davor m¿ssen jedoch noch die WC-

Anlagen im Obergeschoss saniert sowie ein behindertenge-

rechter Zugang zum Gebªude geschaffen werden. B¿rger-

meister Florian Hinteregger bedankte sich bei den Mitglie-

dern und dem gesamten Vorstand f¿r ihr Engagement. Nur 

gemeinsam kºnnen solche Projekte umgesetzt werden. 

Generalversammlung DEV 

Obfrau:  
Eva-Maria Scheitenberger 

Obfrau Stv.:  
Christiane Greilinger 

Kassier:  
Anita Dorfstetter 

Kassier Stv.:  
Werner Seidlberger 

Schriftf¿hrer:  
Jasmin Speil  

Schriftf¿hrer Stv.:  
Barbara Hohenecker 

Die Eislaufsaison startete am  

22. November 2024. Gleich am da-

rauffolgendem Tag herrschte bei 

der Eisdisco freudige Stimmung.  

Weitere Termine f¿r die Eisdisco oder 

Informationen ¿ber unsere Eintrittsprei-

se erfahren Sie auf unserer Homepage. 

Wir w¿nschen unseren kleinen und grº-

Çen BesucherInnen viel Vergn¿gen! 

Eistelefon: 02959/2203-21 

Freiwillige Feuerwehren  

Die verheerenden Hochwasser 2024 stellten die Freiwilligen Feuerwehren 

in Niederºsterreich vor immense Herausforderungen. Auch die Feuerweh-

ren der Marktgemeinde Sitzendorf waren im gesamten Gemeindegebiet, 

wie auch im Katastrophenhilfsdienst niederºsterreichweit im Einsatz.  

Hierf¿r sprach der Gemeinderat ihren sieben Feuerwehren Dank und Aner-

kennung der Marktgemeinde Sitzendorf aus.  

https://www.google.com/search?sca_esv=81f30840a9163d6c&q=Katastrophenhilfsdienst&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwit0uL0y52KAxV-9bsIHVawNFoQkeECKAB6BAg9EAE


Gemeindemitteilungen 

 

Infoveranstaltung Zukunft.Schule 

Am 9. Dezember 2024 fand eine Informationsveranstaltung zur Zukunft.Schule im 

Turnsaal der Volks- und Sonderschule statt. 250 Persºnlichkeiten folgten der ºf-

fentlichen Einladung. Moderatorin Mag. Daniela Schwarz f¿hrte durch das Pro-

gramm. 

Im ersten Teil konnten die interessierten B¿rgerinnen und B¿rger vier Infostªnde zum Ge-

sprªch mit den Expertinnen und Experten nutzen. Dabei konnten alle Fragen zum Schulpro-

jekt gestellt werden. Diese wurden genau notiert. 

 

Am Infostand ï Der Prozess, was bisher geschah ï stand Frau Arch.in Dipl-Ing.in Silvia Kºll-

ner Rede und Antwort. ¦ber ï Finanzierung und Kosten ï gaben Mag. Gottfried Heneis und 

B¿rgermeister Florian Hinteregger Auskunft. Den Bericht ¿ber ï Bautechnik ï Wie schlimm 

ist es ¿berhaupt? ï f¿hrte Bmstr. Ing. Adalbert Vesely, MBA aus. Das pªdagogische Konzept 

ï Weshalb ist ein Schulcampus eine gute Idee? ï stellten die Direktorin der Volks- und Son-

derschule Monika Falschlehner sowie die Direktorin der Mittelschule Sabine Lechner vor. 

 

Im Anschluss gaben B¿rgermeister Florian Hinteregger und die beiden Direktorinnen ihre 

Statements dem breiten Publikum bekannt, bevor eine Diskussionsrunde, begleitet durch 

Moderatorin Mag. Daniela Schwarz, den Abschluss bildete. In dieser Runde kam auch das 

Publikum zu Wort. 

 

Die Rede von Florian Hinteregger, die Anliegen der Sch¿lerInnen, sowie weitere Informatio-

nen zum Schulbau wollen wir transparent auf einer eigenen Informationsplattform zeitnah 

zur Verf¿gung stellen um auch Fortschritte oder weitere Fragen zu beantworten. 

 

B¿rgermeister Florian Hinteregger betonte wie wichtig es sei auf jene Menschen zu hºren, 

die sich beruflich mit der Materie Schulbau regelmªÇig befassen. Diese Fakten und Tatsa-

chen wurden auf eindrucksvoller Weise durch die Expertinnen und Experten vorgebracht. Sie 

legen nahe, dass eine Sanierung der Mittelschule und ein dortiger Anbau der Volks- und 

Sonderschule ein guter Weg ist. 

 

Finanzexperte Mag. Gottfried Heneis bestªtigte, dass der vorgegebene Kostenrahmen einge-

halten werden muss, ansonsten scheidet der Anbieter des Schulprojektes bereits im Vor-

hinein aus. Das ist der groÇe Vorteil eines Totalunternehmenverfahrens. Alle Kosten 

(Planung, Ausf¿hrung, ¦berwachung, Bau, etc.) liegen am Tisch und m¿ssen sich im vorge-

gebenen Kostenrahmen befinden. Diesen Kostenrahmen gibt die Gemeinde anhand der Fi-

nanzkraft vor. So wird sichergestellt, dass das Projekt die Gemeinde finanziell nicht ¿berfor-

dert. 

Baumeister Ing. Adalbert Vesely, MBA f¿hrte aus, dass eine Sanierung der Volksschule mºg-

lich, aber nicht wirtschaftlich sei. Das ganze Gebªude m¿sste komplett entkernt werden. F¿r 

die Statik liegen Gutachten vor, jedoch bedarf es 

einer genaueren Untersuchung. In der Kostenschªt-

zung wurde daher die Statik nicht ber¿cksichtigt. 

Trotzdem w¿rden sich die Sanierungskosten auch 

ohne Statik an einem Neubau angleichen. Da es an 

Raumbedarf fehlt, m¿ssten zusªtzliche Gebªude 

errichtet und an den bestehenden Altbau angebaut 

werden. ĂEs w¿rde kein Stein auf dem anderen 

bleiben.ñ 
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Baumeister Vesely betonte, dass das Gebªude der Mittelschule in einem besseren Zustand 

sei. Die Gemeinde hat hier in den letzten Jahrzehnten des ¥fteren investiert. Hier kann eine 

Sanierung leichter und kosteng¿nstiger erfolgen. Sollten beide Standorte getrennt bleiben, 

w¿rde an allen Standorten ein Zubau an Rªumlichkeiten notwendig sein. Synergien blieben 

aus und Mehrkosten w¿rden entstehen. 

Daher wird die Standortverlegung sowie die Zusammenf¿hrung aller drei Schultypen am 

Standort der nicht unter Denkmalschutz stehenden Mittelschule bevorzugt. Das Gelªnde eig-

net sich daf¿r optimal. Der Spielplatz w¿rde erhalten bleiben. 

 

Florian Hinteregger betonte, dass eine Zusammenlegung aller Schultypen auf einem Stand-

ort f¿r die Gemeinde nachhaltiger sei (Strom, Wasser, Kanal, Wªrme, Personal). Als zusªtzli-

che Information betonte er, dass der Schulbetrieb wªhrend der Bauphase ungehindert wei-

tergef¿hrt werden kann, denn bei einem Anbau an der Mittelschule bliebe die Volksschule 

unber¿hrt. 

 

Es wurde seitens der Gemeinde auch die Variante der getrennten Sanierung des Volksschul-

standortes sowie des Mittelschulstandortes ¿berpr¿ft. Diese Mºglichkeit ist jedoch nach Vor-

liegen aller Daten und Fakten nicht wirtschaftlich. Bei einer getrennten Sanierung der Volks-

schule und Mittelschule m¿sste an beiden Standorten zusªtzlicher Raum geschaffen werden. 

Eine Ersatzschule f¿r rund 200 Sch¿lerinnen und Sch¿ler w¿rde bei 1,5 Jahren Bauzeit zu-

sªtzliche 800.000 Euro bedeuten. Daher wurde diese Variante nach den ersten Kostenschªt-

zungen wieder verworfen.  

Zum Abschluss wurde noch-

mals betont, dass die Erneu-

erung eines Schulgebªudes 

etwas Positives sein sollte 

und dabei muss der Erhalt 

aller drei Schultypen, die 

schulische Zukunft der Kin-

der und die Chance eines 

nachhaltigen Treffpunkts f¿r 

die ganze Bevºlkerung in 

der Mitte unserer wunderbaren Gemeinde stehen. Die Kosten m¿ssen sich mit dem Budget 

vereinbaren lassen und das werden sie. Das ganze Projekt wird mit Geldern des Bundes und 

des Landes unterst¿tzt. Der B¿rgermeister betonte, dass auch weitere Gemeindeprojekte 

durchgef¿hrt werden kºnnen und die Ge-

meinde keine neuen Abgaben einf¿hrt.  

ĂDas ist rechtlich nicht erlaubt!ñ 

 

ĂWir d¿rfen keine  ngste sch¿ren, sondern 

m¿ssen gemeinsam an einer guten Lºsung 

f¿r eine positive schulische Zukunft unserer 

Kinder, Enkelkinder und den kommenden 

Generationen arbeiten! Meine T¿ren stehen 

offen. Kommen Sie zu mir, ich werde Ihnen 

die Fragen gerne beantwortenñ, so Florian 

Hinteregger. 

Infoveranstaltung Zukunft.Schule 
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Besuch Landesrat Ludwig Schleritzko 

B¿rgermeister Florian Hinteregger f¿hrte mit Mario Ratteneder, Vertreter des Planungsb¿ros 

Henninger & Partner und Ortsvorsteher Wilhelm Autherith den Landesrat ¿ber das Gelªnde 

und gab einen Einblick ¿ber die Ausf¿hrung dieser wichtigen Anlage. 

 

Die budgetierten Gesamtkosten des Projektes belaufen sich auf etwa 1,5 Mio. Euro. Davon 

trªgt die Gemeinde Sitzendorf einen Anteil von ca. 500.000 Euro. Die restlichen Kosten wer-

den seitens des Landes Niederºsterreich, des Bundes und der europªischen Union getragen. 

Am Freitag, den 

29. November be-

suchte Landesrat 

Ludwig Schleritzko 

die Katastralge-

meinde Nieder-

schleinz um sich 

selbst ein Bild ¿ber 

den Fortschritt des 

Hochwasserschut-

zes Niederschleinz 

S¿d sowie die Er-

richtung einer neu-

en Schmutz- und 

Regenwasserkana-

lisation zu machen. 

Am Bild: Gemeinderat Johannes Neuhold, Vizeb¿rgermeister Michael Fahn, B¿rgermeister Florian Hinteregger, 

Landesrat Ludwig Schleritzko, Ortsvorsteher Wilhelm Autherith, Mario Ratteneder, Hofrat Alfred Kahrer, Dietmar 

Pichler 


